
令和６年度第４回岩見沢警察署協議会議事概要

開催日時 令和７年３月７日（金） 午後１時30分から午後３時00分まで

開催場所 札幌方面岩見沢警察署 大会議室及び道場

委 員 警 察 署出席委員

署 長 柏 尾 源会 長 周 尾 正 昭

副 署 長 藤 村 裕 之副 会 長 池 下 且 則

森 口 悦 子 三笠庁舎所長 吉 田 治 幸委 員

山 越 千 鶴 松 下 貴 治刑 事 ・ 生 活 安 全 官

平 田 京 子 地域・交通官 加 藤 創

佐 藤 光 一 警 務 課 長 深 瀧 典 宏

山 口 由美子 会 計 課 長 中 川 行 正

吉 良 裕一郎 生活安全課長 渡 邊 由規生

８名（定員10名） 地 域 課 長 佐賀野 猛

刑事第一課長 長谷川 一 成

刑事第二課長 樋 口 賢 也

交 通 課 長 黒 澤 良 恒

警 備 課 長 新 山 淳

事 務 局 警 務 係 長

１ 逮捕術訓練の見学

会長挨拶２

岩見沢警察署協議会会長の周尾です。

本年度最後の岩見沢警察署協議会となります。

「匿名流動型犯罪グループへの諸対策について 「在留外国人に協議事項につきましては、 」

の２点についてです。対する警察の対応について」

担当課長からご説明を受けた後、各委員から質疑を受けたいと思います。

最後になりますが、本日の議事が順調に進行できますよう御協力を申し上げます。

３ 署長挨拶

岩見沢警察署署長の柏尾でございます。



この３月のご多用の中、お集まりいただき誠にありがとうございます。

先日、委員の方々から術科訓練についてのご要望がありましたので、先程、逮捕術訓練をご

観覧していただきました。

警察官というのは、柔道、剣道訓練のほか、逮捕術という訓練も実施しております。

、 、 。若手警察官と同程度の訓練はできませんが 我々幹部も 日々術科訓練を実施しております

さて本日は、本年度最後の警察署協議会となります。

委員の皆様方から忌憚なきご意見、ご要望ををいただきたいと思っておりますので、よろし

くお願いします。

４ 協議事項

⑴ 匿名流動型犯罪グループへの諸対策について

・匿名流動型犯罪グループとは

・当署管内の発生状況

・匿名流動型犯罪グループへの諸対策

【委員】

昨年、岩見沢管内では、ロマンス型による特殊詐欺が６件発生していると説明を受けたが、

これらの犯罪を抑止していくことはやはり難しいのか。

【警察】

この種の犯罪は、闇で売買された他人名義の口座や携帯電話が利用されていたり、実行犯が

ＳＮＳで集められたその場限りの関係で、上層部のことを知らないという関係性であるため、

突き上げていくのは難しいというのが現状です。

【委員】

なぜ、これらの犯罪に若者は巻き込まれるのか。

また、闇バイトは犯罪だと気付かせてやる方法はないのか。

【警察】

これらの犯罪に加担した若者は、アルバイト感覚でインターネットで検索した儲け話につら

れて加担しており、事の重大さや重い犯罪になるということを認識せずに参加してしまうとい

う状況にあります。

警察としましては、これらの状況も踏まえて各種啓発活動、防犯指導に努めてまいります。

【委員】

おとり捜査はできないものか。

【警察】

匿名流動型犯罪については、まだ法律が整理されていない部分があり、審議されているとこ

ろです。

【委員】



おとり捜査が認められれば、捜査がもう少し踏み込めたり、大きな組織に辿り着けたりする

と思いますので、いち早く法律が整理されることを願っています。

⑵ 在留外国人に対する警察の対応について

・外国人労働者に対する警察対策

・外国人雇用業者に対する監視と指導

・外国人との共生社会実現に向けた各種施策

【委員】

管内に居住している外国人が車を運転しているが問題はないのか。

【警察】

国際運転免許証や、国よって手続が違いますが、来日してから外国で取得した運転免許を日

本用に切り替えて取得した免許を持っていれば問題ありません。

【委員】

英語や中国語、ロシア語に翻訳した110番通報に関するチラシが商工会議所を通じて事業者

などに配付していると説明を受けましたが、三笠管内には、ベトナム人やタイ人が多くいるの

で、他の言語のチラシも配付してみてはどうか。

【警察】

他言語についても検討し、対応してまいります。

５ 退任される委員、転出する幹部職員からの挨拶

６ 次回協議会の開催予定等

令和７年６月の開催を予定。


